
1 
 

                                                                

SERVIÇO PÚBLICO FEDERAL 

INSTITUTO FEDERAL DE EDUCAÇÃO, CIÊNCIA E TECNOLOGIA DO CEARÁ 

GABINETE DO REITOR 

SECRETARIA DOS CONSELHOS 

 

MINUTA DA ATA DA 60ª REUNIÃO ORDINÁRIA DO CONSELHO SUPERIOR 

 

Ao décimo quarto dia do mês de dezembro do ano de dois mil e vinte, às 14h, por meio de 1 
videoconferência, encontrou-se o Conselho Superior do IFCE, em reunião convocada e 2 
presidida pelo Reitor, Prof. Virgílio Araripe. Fizeram-se presentes os seguintes 3 
conselheiros: Ana Claúdia Uchoa, Anderson Ibsen, Antônio Inácio, Fernando Melo, 4 

Francisco Herli Barros, Francisco Sildemberny Souza, Jackson Nunes, José Alves Neto, 5 
Marcelo Araújo Lima, Marcelo Lucas Araújo, Maria Lopes Araújo, Natália da Silva, João 6 
Reginaldo da Silva, José Sampaio Filho, Ruth do Nascimento, Flaviana Pereira, Isabele 7 

Barreto, Francisco Aleudiney Monte, Lourival Soares. Demais presentes: Ana Leila, 8 
Denilson Cursino, Ivam Holanda, José Wally, Marcia Roxana, Mikaelle Barbosa, Ernani 9 
Leite, Nathaniel Carneiro, Tarique Cavalcante, Tassio Lofti, Iraci de Oliveira, Glauter 10 

Guimaraes.  Em seguida, a minuta da ata da 14ª reunião extraordinária foi aprovada sem 11 
alterações. Dando prosseguimento o presidente passou para a pauta. ORDEM DO DIA: 1) 12 

Relacionamento da FAIFCE com o IFCE. Relator: Prof. Ernani. O relator discorreu sobre a 13 

anuência deste conselho para o relacionamento entre o IFCE e a Fundação. Votação: 14 

aprovado por unanimidade. Dando prosseguimento passou-se para o próximo ponto de pauta. 15 
2) Regimento do NIT. Relator: Prof. Tarique Cavalcante. O relator discorreu sobre a 16 

necessidade das adequações do regimento do NIT e sobre os principais pontos do regimento, 17 
discorreu também sobre a estrutura do NIT, descrevendo os papeis de cada setor do NIT. O 18 
relator discorreu ainda sobre os projetos e acordos de parcerias que podem ser desenvolvidos, 19 
ele falou também sobre os escritórios de inovação. Após a apresentação o conselheiro 20 

Sildemberny perguntou se as parcerias de extensão poderão também ser atendidas pelo NIT. 21 
O relator informou que sim. Em seguida Prof. Wally falou que a criação da minuta foi 22 
realizada por várias pessoas das áreas de pesquisa, extensão, inovação e discorreu sobre as 23 
mais variadas ações que o NIT poderá atuar. Votação: aprovado por unanimidade. 3) Criação 24 
da especialização em Tecnologias Educacionais campus Maranguape. Relator: Prof. 25 

Denilson. O relator discorreu sobre os aspectos iniciais do curso, falou sobre o público-alvo, 26 

objetivo geral, apresentou também a justificativa da criação do curso. Apresentou ainda a 27 

matriz curricular do curso, em seguida falou sobre as informações gerais do curso. O 28 
conselheiro Sildemberny perguntou sobre a possibilidade de uma ampliação das vagas, o 29 
relator informou que foi pensado sim em ampliação das vagas, mas no sentindo de se ter um 30 
acompanhamento mais detalhado da primeira turma, optaram por ficar com essa quantidade 31 
de vagas, a outra forma de ampliação de vagas poderia ser através da ampliação dos polos 32 

que podem ofertar esse curso. Em seguida a conselheira Ana perguntou sobre como o PPC 33 
está vendo a questão da tecnologia assistiva. O relator falou que é uma preocupação em 34 
abordar nas disciplinas as tecnologias assistivas, o relator falou ainda sobre a importância da 35 
avaliação pontual de cada tecnologia assistiva bem como cada público.   Votação: aprovado 36 
por unanimidade. 4) Cessão de uso dos espaços físicos do IFCE. Relator: Prof. Tássio Lofti. 37 
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O relator informou que essa questão do disciplinamento da cessão dos espaços físicos é uma 38 

dúvida recorrente entre os campi e para isso é fundamental que haja essa padronização. Ele 39 
falou que foi elaborado a minuta e depois foi enviada aos campi para que pudessem fazer 40 
suas contribuições e depois passou pela procuradoria junto ao IFCE. Em seguida o relator 41 

discorreu sobre o conteúdo do regulamento. Votação: aprovado por unanimidade. 5) Revisão 42 
do Regimento Geral: Relator: Prof. Tássio Lofti. O relator informou que esta é a sexta revisão 43 
do regimento geral na gestão do Prof. Virgilio, ele falou ainda que está sendo alterado os 44 
seguintes artigos: 3º, 15 A, 18 G, H e I, 19, 29, 34 I e J, 40 M e 80 E. Em seguida o relator 45 
discorreu sobre cada alteração realizada no regimento, realizando a leitura de cada ponto. Em 46 

seguida o presidente Prof. Virgilio Araripe, informou que precisará se ausentar para 47 
participar da implantação da sede física do INPI no IFCE e ele informou que será as 16h e 48 
que por isso informou que a reunião será conduzida pelo Pró-reitor de gestão de pessoas Prof. 49 
Ivam Holanda. Em seguida Prof. Virgílio falou sobre o reconhecimento com nota máxima da 50 
avaliação do MEC. Parabenizou toda a equipe, pois o IFCE recebeu esse reconhecimento 51 

devido ao esforço coletivo dos servidores. Em seguida ele discorreu sobre todo o caminho 52 
trilhado pelo conselho superior durante este ano atípico, parabenizou pela dedicação e 53 

parceria de todos os conselheiros, para o bom andamento do IFCE durante este ano de 2020. 54 
Desejou a todos boas festas. Votação: aprovado por unanimidade. Em seguida Prof. Ivam 55 
passou a presidir a reunião do Conselho Superior. 6)Revisão do PDI. Relator: Prof. Tássio 56 
Lofti. Em seguida o relator discorreu sobre a importância da revisão do PDI, para que se 57 

tenha um planejamento efetivamente executado. Em seguida o relator informou que já é de 58 
praxe o IFCE realizar essas revisões do PDI, em seguida ele falou que saiu um decreto do 59 

governo federal tornando obrigatória a revisão dos planejamentos institucionais. Em seguida 60 
o relator passou a palavra para o Sr. Glauter Guimaraes que realizou a contextualização e 61 
seguiu informando os ajustes que foram realizados no PDI. Em seguida o Sr. Glauter 62 

apresentou os novos indicadores que foram propostos a partir da revisão do PDI. A 63 

conselheira Ana parabenizou pelo cuidado e pelo alinhamento para que as metas e os 64 
indicadores pudessem estar todos adequados. Votação: Ajustes apresentados ao PDI: 65 
aprovado por unanimidade. Votação dos novos indicadores da forma como foi apresentado 66 

pelo relator: Aprovado por unanimidade. Em seguida Prof. Tássio agradeceu aos 67 
conselheiros pelas aprovações e se colocou à disposição para dirimir quaisquer dúvidas. 7) 68 

Criação do curso de Licenciatura em Matemática campus Sobral. Relatora: Ana Leila. Em 69 

seguida a relatora discorreu sobre o parecer de encaminhamento do CEPE ao Consup sobre 70 
a criação do curso, informando que o projeto pedagógico foi apresentado no conselho de 71 

ensino, pesquisa e extensão. Em seguida a conselheira Ana perguntou sobre como se está 72 
pensando no projeto pedagógico do curso em contemplar a educação de jovens e adultos, 73 
sobre a educação à distância e sobre a educação profissional. A Profa. Mikaelle Barboza, 74 

explicitou os meios que serão utilizados para inclusão dessas temáticas neste curso de 75 
licenciatura. Votação: aprovado por unanimidade. 8) Criação do Centro de Referência em 76 

EAD. Relator: Prof. Márcio Daniel, Profa. Iraci e Márcia Roxana. Em seguida os relatores 77 
procederam com a apresentação da contextualização da importância deste centro de 78 

referência, apresentou a estrutura e todos os aspectos relacionados a criação deste centro de 79 
referência. Em seguida a conselheira Ana parabenizou toda a equipe e falou sobre a 80 
importância deste centro de referência. Em seguida o conselheiro Alves Neto parabenizou a 81 
toda a equipe e perguntou sobre a questão das funções que foram apresentadas na estrutura 82 
organizacional. Em seguida Prof. Tassio esclareceu que o conselho superior tem a autonomia 83 

para implantar o centro de referência, e que a diretoria de educação à distância já possui e em 84 
seguida falou sobre a necessidade de um remanejamento de funções, em seguida ele 85 
recomendou que as coordenações que não possuem função estejam nomeadas como setor, 86 
para que não seja criada a coordenação sem que haja função disponível. Votação: aprovado 87 
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por unanimidade. O presidente em exercício discorreu sobre os próximos pontos de pauta e 88 

falou que já foi realizado a minuta e que foi encaminhada para a procuradoria jurídica. Em 89 
seguida ele explicitou os casos que estão sendo encaminhados ao conselho superior. 9) 90 
Autorização de recebimento de pagamento de Gratificação por Encargo de Curso ou 91 

Concurso para a docente Giselle da Cruz. Relator: Prof. Ivam Holanda. O relator informou 92 
sobre a convalidação dos atos que foram realizados pela docente. Votação: aprovado por 93 
unanimidade.  10) Autorização para colaboração eventual para o docente Yuri Carvalho: 94 
Relator: Prof. Ivam Holanda. O relator discorreu também sobre o parecer técnico da progep. 95 
Votação: aprovado por unanimidade. 11) Autorização para colaboração eventual para o 96 

docente Mailton Nogueira. Relator: Prof. Ivam Holanda. O relator falou sobre o parecer da 97 
progep. Votação: aprovado por unanimidade.  INFORMES DOS CONSELHEIROS: A 98 
conselheira Ana desejou boas festas para todos deste conselho. Em seguida o conselheiro 99 
Aleudiney desejou boas festas a todos e perguntou sobre a possibilidade de retorno presencial 100 
se houve alguma deliberação. O presidente em exercício informou que não existe nenhuma 101 

deliberação nesse sentido. O presidente em exercício, agradeceu a todos do conselho pois 102 
neste ano bem difícil este conselho foi bastante atuante e parabenizou a todos pelo espírito 103 

de rede, desejou a todos um fraterno natal de muita paz e solidariedade. Por fim, o presidente 104 
em exercício agradeceu a presença de todos e, nada mais havendo a tratar, deu por encerrada 105 
a reunião às 17h:26min. Para constar, eu, Emanuelle Andrezza Vidal dos Santos, 106 
secretariando os trabalhos, lavrei a presente ata, que, depois de lida e aprovada, será assinada 107 

por mim e pelo presidente.     108 

 

VIRGÍLIO AUGUSTO SALES ARARIPE 

Presidente do Conselho Superior 

 

EMANUELLE ANDREZZA VIDAL DOS SANTOS 

Secretária dos Conselhos 


